

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 30 DE JUNIO DE 2010

## TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Federico Berrueto: La legislación electoral validará inconformidades en los comicios. Federico Berrueto durante su colaboración en Milenio Tv, señala que la legislación electoral validará inconformidades en los comicios “Al final de cuentas hay la documentación electoral, la información oficial es la que se da tres días después que realizan los comités distritales, los comités municipales, ahí tienen toda la información. Se ha cambiado la legislación electoral para que el Tribunal Electoral Federal pueda validar. Tenemos todos los procedimientos, tenemos las instituciones para que, si es el caso de inconformidades, se ventilen en el marco de la institucionalidad”. (MILENIO NOTICIAS, CIRO GÓMEZ LEYVA, TRANSMISIÓN 290610-22:20 HRS)

En riesgo de estado fallido. David Penchyna, secretario por el PRI de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, sostuvo que si el PAN mantiene su postura de llevar hasta los tribunales los resultados en las elecciones que se realizan en 10 entidades, como se ha evidenciado con la difusión de conversaciones telefónicas de los gobernadores de Veracruz, Fidel Herrera y de Oaxaca, Ulises Ruiz, pues “inevitablemente” se retrasarán las negociaciones entre la Cámara de Diputados y el Ejecutivo. “El PAN equivocadamente va por ese camino, va a querer llevar –los resultados a los tribunales-, porque para ellos la democracia se reduce sólo cuando ganan, sería muy maduro políticamente si recapacitara y aceptara los resultados democráticos”. (EL PUNTO CRÍTICO, P. 8 Y 9, YAMEL VILORIA TAVERA)

### Sala Xalapa

Tribunal ratifica triunfo de Araujo Lara. Los integrantes del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ratificaron anoche, por unanimidad, a Angélica Araujo Lara como alcaldesa electa de Mérida, Yucatán, con lo cual puso fin a la lucha emprendida por el PAN para tratar de anular los comicios en la capital yucateca realizados el pasado 16 de mayo. Con esta medida se ratifica la determinación del Tribunal Electoral del Estado de Yucatán (TEEY) que ya había rechazado la impugnación del Partido Acción Nacional (PAN) y su candidata Beatriz Zavala Peniche. (TRIBUNA DE CAMPECHE.COM, DE LA REDACCIÓN)

## SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Avalan la libertad de 12 atenguenses. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ordenará este miércoles la liberación inmediata de 12 integrantes del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra (FPDT) detenidos a consecuencia de los enfrentamientos registrados en San Salvador Atenco durante 2006, por considerar, entre otras cosas, que no tuvieron acceso a un debido proceso. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 13, CARLOS AVILÉS)

Piden a SCJN imparcialidad al ver eliminación del LyFC. El senador Carlos Sotelo García exhortó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación para que con total dependencia e imparcialidad examine la inconstitucionalidad del decreto por el que se liquidó a Luz y Fuerza del Centro. (DIARIO DE MÉXICO, P. 9, DE LA REDACCIÓN)

Piden Corte niegue la adopción de niños a parejas gays. La Asociación Uno + Una = Matrimonio pidió a la Suprema Corte de Justicia de la Nación escuche a la sociedad civil que está preocupada por la posibilidad de que una pareja del mismo sexo adopte a un niño, luego de las modificaciones al Código Civil en la capital del país. (DIARIO DE MÉXICO, P. 7, LAURA LOZANO)

MIÉRCOLES 30 DE JUNIO DE 2010

## INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

IFE discute programas a seguir para 2011. El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE), discutirá hoy en sesión extraordinaria, tres acuerdos, entre los que se encuentra uno que trata sobre los programas que seguirá este organismo el próximo año. El órgano electoral informó en un comunicado que en la sesión pública se presentará el acuerdo sobre Políticas y Programas Generales que regirá la actuación del Instituto en 2011, mismo que se pondrá a consideración de los consejeros del Décimo Informe Semestral de Programa Estratégico de Educación Cívica 2005-2010. (EL UNIVERSAL, P. 11, ANDREA MERLOS Y JUAN ARVIZU)

Aprueba IFE los comicios en Tamaulipas. El asesinato del candidato del PRI a la gubernatura de Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú, fue motivo de análisis privado este jueves por los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), quienes ponderaron la importancia de que, a pesar de las difíciles condiciones de seguridad que prevalecen en aquella entidad, el Instituto Electoral de Tamaulipas haya mantenido firme la celebración de las elecciones de este domingo. (LA JORNADA, P. 13, ALONSO URRUTIA)

## INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

FEPADE inicia operativo especial para comicios. La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) de la Procuraduría General de la República (PGR) comisionó a 53 servidores públicos para coordinar la recepción de denuncias por probables delitos electorales antes, durante y después de la jornada, en las 14 entidades que tendrán elecciones el próximo domingo. (EL UNIVERSAL, P. 11, MARÍA DE LA LUZ GONZÁLEZ)

Exigen disculpa pública de la Segob. El Consejo Consultivo de la Comisión Nacional de Derechos Humanos consideró necesaria una sentida disculpa pública del secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, después de que afirmara que las comisiones pueden ser “tontos útiles de la delincuencia”. “Ante el agravio, consideramos necesario que, por lo menos, una sentida disculpa pública de su parte podría fortalecer y avanzar en la solución a la muy difícil situación que estamos viviendo en México”, expresó el colectivo. (EL UNIVERSAL, P. 21, MIGUEL ÁNGEL SOSA)

Analistas dicen que la democracia está en riesgo. La alternancia de partidos en el país ha sido un fracaso, coinciden analistas y los propios actores políticos del proceso de transición que vivió México a partir del arribo del PAN a la Presidencia el 2 de julio de 2000. La democracia está en riesgo y cuando las palabras no alcanzan para explicar la realidad se recurre a las metáforas. Para el ex consejero del IFE, Luis Carlos Ugalde, el problema es el inquilino: se puede cambiar de habitantes, pero la casa sigue siendo vieja; para el senador panista, Gustavo Enrique Madero, el problema es que no ha habido réplicas del gran sismo electoral de 2000; para el antropólogo Claudio Lomnitz, el conflicto está en que la sociedad civil ha sido dejada vestida de novia en el altar por el gobierno; para el analista Ezra Shabot, la transición simplemente no termina de cuajar, y para el historiador Lorenzo Meyer, a Fox le temblaron las corvas. (EL UNIVERSAL, P. 12, LILIANA CHÁVEZ)

PAN corre el riesgo de perder la ODCA. El PAN está a punto de perder la presidencia de la Organización Demócrata Cristiana de América (ODCA) hoy en manos de Manuel Espino Barrientos. Ésta quedaría en manos del senador colombiano Efraín Cepeda Sarabia, apoyado por el aún presidente de Colombia, Álvaro Uribe Vélez y por el vicepresidente de Acción Política de la ODCA, Marcelino Miyares Sotolongo, quien hace tres años y medio fue el jefe de campaña de Espino Barrientos, quien dirige el organismo continental. (EXCÉLSIOR, P. 4, HÉCTOR FIGUEROA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 30 DE JUNIO DE 2010

Diputados niegan uso electoral del erario. El grupo plural de la Cámara de Diputados para vigilar el uso de programas sociales en los procesos electorales concluyó que en ninguna de las 14 entidades donde se celebrarán comicios el domingo próximo se detectó desvío de recursos públicos para beneficiar a candidatos. El perredista Martín García Avilés, coordinador de la Subcomisión de Blindaje Electoral, adujo que tras un recorrido por cada uno de los estados en disputa, no se encontraron pruebas contundentes de desvío del erario, e invitó a la sociedad a confiar en sus instituciones y votar el 4 de julio. (LA JORNADA, P. 36, ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO)

## INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Alianza ya descalificó al PREP. La coalición “Unidos por la Paz y el Progreso” informó que desconocerá los resultados del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) contratado por el Instituto Estatal Electoral de Oaxaca debido a las fallas que presenta. En conferencia de prensa, Javier Corral, delegado del PAN para las elecciones de dicho estado, aseguró que el PREP ha demostrado en reiteradas ocasiones que no sirve, por lo que “ése no será para nosotros el referente del conteo rápido”. (LA RAZÓN, P. 9, SANDRA NIEVES)

Encuesta/Desconfían de comicios. La competida elección para gobernador de Oaxaca levanta suspicacias entre los electores: casi la mitad cree que habrá fraude, y un 40 por ciento opina que el proceso se va a extender a un conflicto postelectoral. Así lo muestra una encuesta realizada por Reforma una semana antes de los comicios de este 4 de julio. Según el sondeo, Eviel Pérez y Gabino Cué podrían tener un final de fotografía, ya que las intenciones de voto de los probables votantes dan 48 por ciento a cada uno. (REFORMA, P. 1 Y 6, ALEJANDRO MORENO Y YURITZI MENDIZÁBAL)

Pactan declinaciones y el PAN le falla al PRD. Los partidos de la Revolución Democrática y Acción Nacional pactaron declinaciones en las elecciones de Tlaxcala y Zacatecas. La dirigencia perredista ordenó a su candidata en Tlaxcala, Minerva Hernández, salirse de la contienda en favor de la panista Adriana Dávila. A cambio, el abanderado panista en Zacatecas, Cuauhtémoc Calderón, haría lo propio a favor del perredista Antonio Mejía, pero decidió no hacerlo. (LA RAZÓN, P. 9, SANDRA NIEVES)

En Aguascalientes habrá elección segura y legal. Luis Armando Reynoso Femat, gobernador de Aguascalientes, lamentó los hechos violentos que provocaron la muerte del candidato al gobierno de Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú, y de algunos de sus colaboradores y al mismo tiempo, llamó a que prevalezca la unidad para hacer frente a quienes buscan con sus actos, causar la zozobra y el caos; la incertidumbre y el desánimo. (DIARIO DE MÉXICO, P. 4, DE LA REDACCIÓN)

Detectan en Puebla sitios de posible fraude en elecciones. Los equipos de Rafael Moreno Valle y Javier López Zavala, candidatos en Puebla, han detectado la posibilidad de que haya fraude electoral en Huauchinango, Atlixco, Acatlán, Tehuacán, Tepexi de Rodríguez, Zacapoaxtla y Zacatlán. (DIARIO DE MÉXICO, P. 4, DE LA REDACCIÓN)

Pronunciamiento Zacatecas. Mediante un desplegado se publica que el PAN, Convergencia y el PRD se unen “en contra de la grosera injerencia de los gobernadores priístas de Coahuila, Nuevo León, San Luis Potosí y Estado de México, en el proceso electoral de Zacatecas. (LA JORNADA, P. 17, ANTONIO MEJÍA HARO Y CUAUHTÉMOC CALDERÓN GALVÁN)

MIÉRCOLES 30 DE JUNIO DE 2010

## INFORMACIÓN RELEVANTE

### Caso Atentado contra Rodolfo Torre Cantú

Hoy dará a conocer el PRI sustituto de Torre Cantú. El Comité Estatal del PRI dará a conocer hoy el nombre de quien sustituirá a Rodolfo Torre Cantú como candidato al gobierno del estado. Beatriz Paredes, Manlio Fabio Beltrones y el diputado Francisco Rojas se reunieron en la casa de gobierno de Tamaulipas para delinear opciones, no dieron sustitutos oficiales, pero sí algunos nombres: el de Oscar Almaraz, actual candidato a diputado local por Ciudad Victoria; Manuel Muñoz Cano, coordinador de campaña de Torre Cantú, Miguel González Salum, aspirante a la presidencia municipal de Victoria; Ramón Garza Barrios, edil de Nuevo Laredo; Marco Antonio Bernal Gutiérrez, ex diputado federal; Antonio Martínez Torres, ex secretario de gobierno de Hernández Flores y Enrique Cárdenas del Avellano, empresario de radiodifusión. (LA CRÓNICA DE HOY, P.5, DANIEL BLANCAS)

FCH pide unidad. En un mensaje a la nación, el segundo en menos de 20 horas, el presidente Felipe Calderón convocó a todas las fuerzas políticas del país a un diálogo “franco, respetuoso y constructivo” para dar respuesta de Estado y no sólo del Presidente a la amenaza del crimen organizado, tras el asesinato del candidato del PRI al gobierno de Tamaulipas, Rodolfo Torre. Calderón Hinojosa dijo que no pide actos de heroísmo ni de martirio de los ciudadanos, sino su apoyo y comprensión en la lucha contra la delincuencia organizada. “A las autoridades, a los gobernantes, a los políticos les pido su corresponsabilidad y propongo el diálogo y la apertura para encontrar siempre los mejores caminos para cumplir con nuestro deber”. (EL UNIVERSAL, PRIMERA PLANA-4, JORGE RAMOS, HORACIO JIMÉNEZ Y FRANCISCO RESÉNDIZ)

El PRI Rechaza el llamado. La cúpula priísta se reunió para definir su postura al llamado, la respuesta “los discursos están agotados” y en voz de Beatriz Paredes exigieron mayor efectividad contra la inseguridad “Hemos estado dispuestos a dialogar pero con liderazgos legítimos y no con frutos del oportunismo...exigimos respeto a nuestro dolor, a nuestro duelo”. El Gobernador Eugenio Hernández exigió al gobierno federal más efectividad y nuevos esquemas y mejores estrategias contra la delincuencia y el crimen organizado. (EL ECONOMISTA, PRIMERA PLANA-4, J.J. REYES, T.ROSAS Y L. PADILLA)

Gobernadores aceptan diálogo. Los mandatarios estatales del PRI aceptaron el diálogo convocado por Felipe Calderón contra la delincuencia. (DIARIO DE MÉXICO, P.3, DE LA REDACCIÓN)

Sismo de 6.4 grados Richter en el Distrito Federal. Un sismo de 6.4 grados Richter se registró esta madrugada en punto de las 02:22 de la mañana con epicentro en las costas de Oaxaca, de acuerdo con los primeros reportes del Servicio Sismológico Nacional. (LA CRÓNICA DE HOY ONLINE)

Acusan a Miguel Gómez Mont de lanzar amenazas de muerte. El ex director del Fondo Nacional de Turismo (Fonatur), Miguel Gómez Mont, amenazó de muerte a familiares de jugadores de la Selección Mexicana de fútbol, afirmó un testigo del enfrentamiento entre aficionados, familiares de futbolistas y funcionarios en un palco del estadio Soccer City, en Johannesburgo, Sudáfrica (LA CRÓNICA DE HOY, P. 13, DE LA REDACCIÓN)

Ebrard y Amalia dicen "sí" al mandatario. El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, se sumó al llamado del presidente Felipe Calderón de conformar un frente común contra el crimen organizado, tras el asesinato del candidato a la gubernatura de Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú. (LA CRÓNICA DE HOY, P.6, RUTH BARRIOS Y ALEJANDRO PÁEZ)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 30 DE JUNIO DE 2010

Votos, más poderosos que balas: Gómez Mont. El Secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont convocó en Veracruz a la ciudadanía a salir a sufragar el domingo, pues consideró que “los votos son más poderosos que las balas”. Durante la firma del Acuerdo por la Seguridad de las elecciones locales realizada en el puerto de Veracruz, el funcionario federal aseguró que México reclama a todos los ciudadanos amor y lealtad en los retos difíciles. (EL UNIVERSAL, P. A7, HORACIO JIMÉNEZ Y ÉDGAR ÁVILA)

“Han amenazado a 5 gobernadores” Son cinco los gobernadores del país —Chihuahua, Sinaloa, Veracruz, Tamaulipas y Tabasco— que han recibido amenazas por el crimen organizado, concretamente del cártel del Golfo, reveló el mandatario tabasqueño, Andrés Rafael Granier Melo, quien dijo que el gobierno federal ya conoce esta situación. (EL UNIVERSAL, P. A8, ROBERTO BARBOSA)

Teme PRD usen asesinato de Torre para desalentar asistencia a urnas. La dirigencia nacional del PRD advirtió, en voz de su líder Jesús Ortega, la posibilidad de que el asesinato del candidato del PRI a la gubernatura de Tamaulipas, Rodolfo Torre, se utilice como estrategia para desalentar intencionalmente la participación ciudadana en las 14 elecciones que habrán de realizarse este domingo y donde estarán en juego 12 gubernaturas. (LA CRÓNICA DE HOY, P.7, ALEJANDRO PAÉZ)

Consternación de EU y Colombia por asesinato de candidato priísta. Los gobiernos de Estados Unidos y Colombia expresaron, por separado, su consternación y repudio por el asesinato del candidato a gobernador de Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú, y otras cuatro personas, a manos de un grupo armado no identificado. El vocero del Departamento de Estado, Gordon Duguid, ofreció las condolencias del gobierno estadounidense a los familiares del político y sus simpatizantes. "Estamos consternados por el brutal asesinato" de Torre Cantú, dijo. (LA CRÓNICA DE HOY, P.8, AGENCIAS)

El Crimen organizado no debe decidir por electores: Vázquez Mota. La coordinadora de los diputados del PAN, afirmó que “la democracia sustenta en votos y no puedes ser que el crimen organizado decida por los ciudadanos. (DIARIO IMAGEN, P.5, DE LA REDACCIÓN)

